

El ganado, según opinión general, y nos referimos al recriado en España, se colocó inmediatamente á precios un tanto más alzados que en la última feria de Huesca.

Y por su bondad, estuvo expuesto muy pocos días en *palanca*, porque los compradores castellanos tenían más gana de comprar pronto que por San Andrés; así es que á estas horas dichas mulas ya están en la Mancha y Serrasgos de Ocaña, Alcarria y Madrid.

El ganado recio, esos mulares bastorros y pesados de *Poitou* reciénvenidos tuvieron también salida, cargaron los tratantes de Alcalá de la Selva que negocian en territorio aragonés, y se despacharon algunas sueltas entre los labradores del país, pero muy pocas de estas últimas.

Por último, puede decirse que en esta feria solo las *cojas* y los *cojos* han quedado sin vender.

**Cadáver**—En el monte denominado Carrascal, término de Esguédar se ha encontrado el cadáver del guarda jurado José Lima, muerto violentamente.

## TERUEL

**Sobre el ferrocarril**—Dice «El Eco de Teruel»:

Ha sido aprobado el expediente de replanteo de Sagunto á Segorbe, y los trabajos de construcción van animándose.

Por Villafeliche se observa también algún movimiento, habiendo llegado á dicho pueblo algunas carretadas de herramientas para impulsar los trabajos de explanación.

Se cree que en el próximo mes se harán ya en gran escala trabajos importantes.

Celebraremos que así sea.

**Viajeros esperados**—Dicen de Teruel que allí se esperan cuatrocientos turistas procedentes de América.

Después irán nuevas expediciones que, como la anterior, visitarán los pueblos más importantes, regresando á su país.

**Cadáver**—En la madrugada del 19 de enero se encontró en las inmediaciones del pueblo de Montalván el cadáver del joven Miguel Ramos, asesinado, al parecer, con arma blanca.

Corrio presuntos autores, han sido detenidos Manuel Rodríguez, su hermano Angel, Apolinar Domínguez y Jacinto García.

El Juzgado municipal instruyó las primeras diligencias.

## Vascongadas

### ALAVA

**Generoso ofrecimiento**—El Padre Deimas, Superior de la Compañía del Corazón de María, en Jerez y director del antiguo Colegio de San Juan Bautista, se ha presentado al coronel del regimiento de caballería de Vitoria y al jefe del batallón cazadores de Tarifa, manifestándoles que desea encargarse, sin percibir por ello retribución de ningún género, de la educación y manutención de los hijos de todos los jefes y oficiales que marchan á Cuba, pertenecientes á dichos cuerpos.

**Movimiento vinícola**—Dicen de Laguardia que empieza á notarse algún movimiento en la compra de vinos, pero habiendo desaparecido ya las clases inferiores y no pagando los vinos medios más que á 7 reales cántara, los tenedores se muestran reacios para ceder el artículo, tanto que en la pasada semana ha habido aquí seis ó ocho compradores, y sólo pudieron ajustar en conjunto 2.000 cántaras.

### VIZCAYA

**Buenas tragaderas**—Leemos en *El Nervión* de Bilbao, que en el cuartel de San Francisco hay un soldado que se come *ocho* raciones diarias, y hay días que se queda con ganas.

En vista de esto el coronel del regimiento ha ordenado que se le den dos raciones más.

Es decir, que en adelante comerá tanto como cinco compañeros.

Dios le conserve muchos años al apreciable gastador su excelente apetito.

**Siniestro**—Comunican de Bilbao que un violento incendio ha reducido á cenizas la fábrica de saquerios de la viuda de Porrez. Trabajaban en esta industria 150 mujeres y 20 hombres. Las pérdidas se calculan de 100.000 duros y parece que el siniestro ha sido casual. No han ocurrido desgracias personales.

**Sarasate en Bilbao**—*El Noticiero Bilbaino*, *El Porvenir de Bilbao*, *Las Noticias* y *El Diario de Bilbao*, periódicos de aquella villa, hacen muchísimos elogios, todos muy justos por tratarse del célebre artista, del violinista Sarasate.

El entusiasmo del público de Bilbao ha rayado en delirio, y las obras ejecutadas han sido para el celebrísimo artista otras tantas ovaciones y pruebas francas de admiración y cariño.

**Caso de fecundidad**—Nuestro corresponsal en Erma, dice *El Nervión* de Bilbao, nos comunica la siguiente curiosa noticia:

«En el caserío Urigden, próximo á este pueblo, la casera del mismo, joven de 24 años, ha dado á luz con toda felicidad dos niñas y un niño.

Cuando el marido de la casera llegó de Elgóibar á su casa y se encontró con tres hijos, su alegría no tuvo límites.

Ya se verificó el bautizo de los tres gemelos, llamando la atención de todos la numerosa comitiva de padrinos, madrinas, acompañantes, etc.

Tanto la madre como los tres hijos, continúan en el mejor estado de salud.»

## GUIPUZCOA

**Por los que regresan de Cuba**—Dicen de San Sebastián:

«El concejal de nuestro ayuntamiento señor Aguirrezabala, ha indicado al alcalde la idea de que se busque en Santander alguna persona para que los soldados de nuestra ciudad que regresen de Cuba enfermos ó heridos, sean atendidos con grandísimo esmero y cuidado, siendo de cuenta de este ayuntamiento los gastos que esto origine.

El alcalde, que ha encontrado excelente la idea expuesta por el Sr. Aguirrezabala, le ha manifestado que gestionará con el presidente de la Diputación para que dicho beneficio se haga extensivo á todos los soldados de esta provincia que regresen en aquel lamentable estado.»

**Notas lúgubres**—*San Sebastián 30 de enero*—Hoy es día de funestas noticias. La luna es de suicidios.

Al llegar á Hendaya una joven de veintiseis años, llamada Elisa Orossen, que hace pocos días salió del Hospital de San Luis de los Franceses, de Madrid, se suicidó ahorcándose en uno de los retretes de la estación.

Y en Biarritz, un negociante español, puso también fin á su existencia de un modo extraño.

Entró en una barbería y antes de que nadie pudiera evitarlo, se apoderó de una navaja, y de un enérgico tajo se cortó la yugular, falleciendo en el acto.

**Buenas tragaderas**—Un periódico de San Sebastián dice que hace varios días estuvieron merendando en la casería Venturaenea, de la villa de Astigarraga, cuatro caballeros de San Sebastián los cuales se comieron *diez kilos* de besugo y cuatro de pan y se bebieron 244 vasos de sidra.

Dos de ellos cogieron una espantosa pftima y al regresar á San Sebastián devió extraviarsele á alguno de los cuatro un portamonedas con siete monedas de cinco duros.

**La exportación á Francia**—Dicen de San Sebastián:

A juzgar por el gran número de trenes de mercancías que diariamente llegan á la estación férrea del Norte, con cargamento de vino, la exportación de nuestros caldos á la vecina nación ha tenido en estos últimos días gran aumento.

Por término medio se despacharán en la estación de esta capital, con los trenes especiales que se forman más de 200 vagones.

**Han fallecido**—En San Sebastián doña Josefa Agustina Otaño, don Esteban Iriarte y Beriain,

doña Manuela Luzunáriz de Sáiz, D. Pablo Merino Camarero.

En Tolosa doña Victoria de Larreta, D. José María Ragan.

## Navarra

**Venta de vinos**—LA ACEITUNA—Escriben de Cascante:

«La venta de vinos está algo más activa, por más de que por aquí no se han visto hasta las fecha los compradores franceses; pero en cambio, se compra para las fábricas de Tarazona al precio de cuatro reales decálitro todo el caldo que da la canilla, ó sea todo el que contiene la cuba, claro y turbio.

Se está recogiendo la aceituna, siendo grande la cosecha. El tiempo es inmejorable, no habiéndose perdido ni una tarde. No se ha conocido tiempo mejor para esta época; así es que la recolección va adelantada, ocupándose en dicha faena todos los peones, mujeres y niños.

Escriben de Viana que se vende alguna pequeña partida de vino para Francia. Los caldos que contienen yeso son desechados por los compradores, lo cual hace que las ventas de aquella comarca no sean tan buenas como fuera de desear.

**Precauciones para evitar fugas**—El gobernador civil de Navarra ha encargado á los alcaldes de los pueblos de la frontera de Francia, que en unión de la guardia civil ejerzan la mayor vigilancia posible, para evitar que ningún recluta de los llamados á filas, pueda desertar, pasando por la frontera.

**Mercados**—Dice *Revista Mercantil* del 1.º de febrero:

En Puente la Reina en el mercado que se celebró el día 30, las entradas tanto de trigo como de las demás semillas fueron muy reducidas, continuando sus precios sostenidos á excepción de las habas para el pienso que desde el mercado anterior han perdido 1½ real en fanega.

El ganado de cerda á pesar de la mejora de precios se vendió con animación.

Se ofrecen grandes partidas de vino á 5 reales cántara en bodega.

Se introducen pequeñas partidas de trigo con destino á los panaderos, para el consumo de la localidad.

Las operaciones en vinos con relación á la oferta.

Los campos siguen bien pero en las tierras fuertes, se va perdiendo la esperanza de que nazcan los sembrados por causa de tan prolongada sequía.

El trigo superior se cotiza á 20 rs. robo, corriente 19, cebada 12, avena 10 1½, alubias 36, lanas negras sucias 78, habas 15 1½, muelas 13, paja á 2 rs. arropa y el maíz á 15 reales.

**Ecentricidad**—Dicen de Pamplona que un extranjero ha pagado mil pesetas por un par de alpargatas que pertenecieron á un famoso carlista.

**Fallecimiento**—En Marcilla falleció don Antonio Abadía.

Su muerte seguramente será sentida por los muchísimos que del señor Abadía recibieron la enseñanza, y por los que sin haber sido sus alumnos tuvieron ocasión de apreciar las dotes que le adornaban y su afable trato y bondadoso corazón.



## Extremadura

### BADAJOS

**Luz eléctrica**—Dice *La Coalición* de Badajoz: Según una carta que de nuestro corresponsal de Zafra tenemos á la vista, trátase de instalar en aquella población el alumbrado eléctrico.

**Banquete**—Los periódicos de Badajoz dan cuenta del banquete con que aquel Ayuntamiento obsequió á la comisión del de Barcelona que allí se encuentra con motivo del establecimiento de un mercado de ganado.

El acto resultó brillante y afectuosísimo, brindando los allí presentes por la prosperidad de Ba-